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9ª SESSÃO 

4.ª SESSÃO ORDINARIA 

 

           Ata n.º 9/2021 – Aos vinte e dois dias do mês de fevereiro do ano de dois mil e 

vinte e um (22/02/2021), às 19:00 (dezenove horas), reuniram-se os Vereadores na 

Câmara Municipal de Lidianópolis, Estado do Paraná, em sua Nona Sessão e Quarta Sessão 

Ordinária com a presença de todos os vereadores. Sob a Presidência do Vereador Odair Jose 

Bovo, iniciou-se a presente sessão, com a leitura do texto bíblico (Mateus 16, Vers 13-19), 

realizado pela vereadora Rosely Aparecida Paixão. No EXPEDIENTE, foram apresentadas as 

seguintes matérias: Ata nº. 8/2021 – foi colocada em discussão e aprovada por 

unanimidade; Oficio n. 025/2021 – Autoria Poder Executivo. Resposta as indicações: 1 a 

6/2021; Oficio n. 041/2021 – Autoria Poder Executivo. Resposta ao Requerimento n. 

001/2021; Oficio n. 40/2021 – Autoria Poder Executivo. Respostas as indicações: 7 a 13, 15 

e 16; Oficio n. 38/2021 – Autoria Poder Executivo. Encaminhando projeto de Lei 

n.º1.057/2021; PROJETO DE LEI n.1057/2021. Autoria do Poder Executivo. SUMULA: 

Autoriza o Poder Executivo Municipal a efetuar abertura de credito adicional especial no 

orçamento do município de Lidianópolis para o exercício de 2021 - foi encaminhado para as 

comissões de Finanças e Orçamentos, Justiça e Redação Final, Serviços e Obras Publicas; 

INDICAÇÃO N.º 26/2021. Autoria de Vários Vereadores. SUMULA: Que seja feito a 

instalação de Postes com Luminárias na pracinha do conjunto Ramon Aparecido Ortiz, nesta 

municipalidade; INDICAÇÃO N.º 27/2021. Autoria de Vários Vereadores. SUMULA: Que seja 

feito reparo e cascalhamento no carreador da Propriedade do Sr. Claudio Forastieri, na 

Localidade do Monte Alto, nesta municipalidade; INDICAÇÃO N.º 29/2021. Autoria Ademir 

Aparecido Candido: SUMULA: Que seja tomado providencias quanto a invasão de aguas, na 

propriedade do Sr. Roberto Pereira Toledo, nesta municipalidade; INDICAÇÃO N.º030/2021 

– Autoria do vereador Danilo Augusto Branco. SUMULA: Que seja feito reparo e 

cascalhamento no carreador que dá acesso a propriedade do Sr. Olavo Gonzaga da Silva, na 

Chácara Nova esperança, água Guaimbê. Próximo Vila Rural I, nessa municipalidade; 

INDICAÇÃO N.º031/2021 – Autoria do vereador Danilo Augusto Branco. SUMULA: Que seja 

feito reparo e cascalhamento no carreador que dá acesso a propriedade do Sr. Augusto 

Gaia, no Sitio São Carlos, água Guaimbê, nessa municipalidade; INDICAÇÃO N.º032/2021 – 

Autoria do Vereador Fabio Pinheiro da Silva. SUMULA: Que o Poder Executivo, viabilize junto 

a governo do estado, recurso parlamentar para aquisição de um Caminhão Prancha, para 

esta municipalidade; INDICAÇÃO N.º033/2021 – Autoria da Vereadora Rosely Aparecida 

Paixão. SUMULA: Que seja providenciado REPAROS em QUEBRA-MOLAS localizado nos 

conjuntos habitacionais  Santo Bernardelli e Aldo Brazil Semeghini; INDICAÇÃO N.34/2021 

– Autoria de Vários Vereadores: SUMULA: Que seja solicitado do Departamento de 

Educação, para ser realizado em regime de urgência, uma REUNIÃO com 1 (um) 

representante dos setores:  Saúde, Direção, Professores, Conselhos de Educação e 

Representante do Executivo e Legislativo, nesta municipalidade.   No EXPEDIENTE, fez uso 

da palavra: DANILO AUGUSTO BRANCO. Boa noite Presidente Odair Bovo, primeiro 

secretário Claudeir, segundo o secretário ferrugem de Dr. Lesley, secretário da câmara 

Beramar, amigos vereadores, João Roque, obrigado a presença vice-prefeito Aparecido. 

Primeiro pedi a palavra para parabenizar a administração do município pelas respostas das 

indicações que a câmera está fazendo e tendo um retorno, reparo que já foi feito, análise da 

Sanepar do Porto Ubá que já está em andamento a Rua Nossa Senhora Aparecida que a 

gente solicitou abertura ou às vezes uma abertura de uma rua paralela, então eu acho que 

quando a gente colocou indicação o Executivo já estava sendo realizado, que começou a 

fazer a rua paralela, então é parabenizo a administração para o compromisso que tem junto 

com a câmara de vereador. Referente a escolinha de futebol fizeram indicação sei que estão 

passando por um período de pandemia, sei que está complicado, não pode contratar, mas é 

uma solicitação dos pais, então eu trouxe, eu sei que a coisa que vai ser analisado com 

carinho, assim que terminar a pandemia, essa lei que não tem como contratar, então só 

quero parabenizar administração pelo trabalho que está fazendo e  pelo retorno aqui para 

casa de lei, obrigado a todos.  Na ORDEM DO DIA, Não foi apresentada matéria para 

aprovação. Nas EXPLICAÇÕES PESSOAIS, fizeram uso da palavra os vereadores: ROSELY 

APARECIDA PAIXÃO,  Boa noite presidente, Dr Lesley secretário Beramar, demais 

companheiros vereadores, vice-prefeito Cido Busato, obrigada vocês por estar aqui,  Deus 

abençoe. Eu quero falar um pouquinho em cima dessa indicação que  foi feita por mim, que 
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é a respeito desse quebra-molas que é no conjunto Santo Bernardelli e no Aldo Brazil, eu vi 

e tenho notado tem um quebra-molas  naquela Rua Manoel Bispo Maia, ele só tem uma 

parte e tem a metade e a metade foi embora, foi destruída e geralmente o pessoal às 

vezes, nem todo mundo, mas tem alguns que andam em alta velocidade e é uma rua que 

tem muitas crianças que brincam ali durante o dia e durante a tarde, então assim, eu achei 

de muita importância trazer para o legislativo ver o que pode ser feito, também tem 

indicação que eu e o companheiro Fabinho fizemos, lá do nosso amigo Cláudio Forastieri,lá 

do Monte Alto que ele faz plantio de maracujá e o carregador dele bem certinho tá meio 

ruim,  e ele está com um pouco de dificuldade para tirar, seria este lá mas com certeza o 

executivo e legislativo vão ver isso aí e vão arrumar o carregador dele. Quero parabenizar 

todas as indicação foram colocadas aqui, está todos os companheiros de parabéns, em 

nome do Danilo já também fez uso das palavras agradecer o Executivo que tudo que está 

sendo pedido, está sendo levado graças a Deus está sendo feito,  Deus abençoe e continue 

assim, aquele paralelepípedo que foi arrumado, a gente está sendo muito valorizado muito 

elogiado por aquele trabalho que foi feito, que realmente ali estava uma situação que 

companheiros de trabalho, agente de saúde do posto de saúde já aconteceu de passar por 

lá e estourar roda de carro, então e graças a Deus foi tomada providência, eu fui lá até na 

semana passada quando ele estava mexendo e ficou muito bom, então parabéns, essas são 

minhas palavras, que Deus abençoe que a gente continue assim trabalhando unidos; 

ADEMIR APARECIDO CANDIDO, Senhor presidente, senhores vereadores, Prefeito,  João 

Ronk, boa noite a todos. Aos  que comentam sobre indicação, a gente fez do Roberto 

Pereira Toledo onde ele reclama,  eu acho que já que vários vereadores aqui, a situação 

dele lá, que quando chove muito entra água na propriedade dele, ele me mandou umas 

fotos, mas eu tive conversando com o secretário de Mario no qual parabenizo pelo trabalho 

desenvolvido no município, está trabalhando de manga arregaçada, parabéns a equipe, não 

é pelo seu trabalho  ele já comentou comigo, que ele tem olhado lá, que tem umas quatro 

ou cinco bocas dupla para cima, então quer dizer, que eu acho que está ocorrendo e que 

não esta vencendo as bocas de lobo do Centro Espírita, pulando na propriedade do Roberto, 

então acho que essa semana já vai está resolvendo uns problema. Parabenizo meus 

companheiros as indicações feitas e o prefeito também para respondendo, eu acho que a 

gente tem que fazer as cobranças porque cobram a gente e a gente está trazendo ao 

Executivo, muito obrigado; ANDRE FAIAN DELFINO, Boa noite Presidente, secretários, nosso 

advogado, vocês estão presente, Beramar,  nossos companheiros vereadores, vice-prefeito, 

João Ronk. Eu quero agradecer principalmente a Deus. A gente fez uma Indicação e nós 

estamos vendo que o prefeito e a Câmara de vereador está correndo atrás, os outros 

também que trabalha na prefeitura, está aí correndo atrás, sobre o problema da água do 

Porto Ubá, que tem umas casas que está sem água, vindo água de uma mina, do Marcão 

está sofrendo muito com isso, tem dia que nem água eles tem para poder tomar um banho, 

fazer uma comida, mas está na mão de Deus, Deus vai preparar para nós todos, vai 

melhorar mais a situação daquela população, essas são minhas palavras;  CLAUDEIR 

GORDIANO, Boa noite senhor presidente, companhias da mesa nobres vereadores, João 

Ronk, vice-prefeito Cido Busato. Não tem como começar de outra forma também, sem 

antes parabenizar o Executivo, levar o nosso abraço a o prefeito também a toda a 

administração que vem correspondendo a todas as indicações feitas aqui por essa casa de 

leis, isso é muito importante nesse conjunto Legislativo e Executivo, são várias indicações 

diversos setores e isso quer dizer que os vereadores estão caminhando junto a população, 

estão ouvindo seus anseios e quando nós temos esse respaldo junto ao executivo do 

município com certeza está ganhando. Em relação a indicação que eu fiz junto com a 

companheira Rosely Paixão, a de número 34, no pedido de uma reunião com urgência, 

pedimos para secretária de educação estar organizando uma reunião com urgência para 

estarmos tratando em relação à questão da volta às aulas, nós sabemos que o município já 

tem os decretos e continuam o ensino à distância, mas nós queremos debater também 

nessa reunião a questão dos alunos do estado que são filhos de Lidianópolis, é um outro 

segmento, mas são filhos de Lidianópolis, as escolas estão inseridas dentro do município, 

nós precisamos de maneira urgente sentar, discutir, ver essa possibilidade, está marcada, 

para o dia 1 de março o retorno das aulas no regime presencial, o governo lançou o regime 

híbrido, sistema híbrido que é a distância ou presencial, mais falando, quanto ao diretor da 

Escola Estadual do campo Benedito Serra, aproximadamente 90% dos pais estão optando 

pelo regime presencial, a volta nesse momento, no regime presidencial aí muitos de vocês 
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podem pensar assim, então os colégios particulares de Ivaiporã já estão retornando a 

normalidade, já estão voltando ao presencial, mas nós precisamos analisar uma situação, 

qual que é a estrutura fornecida por um colégio particular, quantas merendeiras, tem vigia 

de pátio, professores não tem uma equipe de pessoal grande e nós no estado estamos 

defasado, grande a nossa preocupação, só para vocês terem uma noção, na escola do porto 

nós temos um agente, não é aquela que faz a merenda ou limpa escola, na lei está lá que 

não pode fazer as duas coisas e nós só temos uma, temos um protocolo de segurança pela 

frente que não é fácil com muitos requisitos para dar conta de receber esses alunos no dia 1 

de março, e olha a situação que nós estamos enfrentando dentro do município de 

Lidianópolis com esse aumento e com esse avanço do covid-19, aqui dentro não eu acredito 

que é o momento de nós vereadores junto com o Executivo as lideranças, o conselho 

escolar estar sentando e pensando sobre essa volta presencial das aulas, eu acredito que o 

prefeito, que a administração tem poder sim de estar organizando junto ao jurídico um 

decreto para estar canalizando isso aí, mas vamos sentar e conversar para ver como que 

vai ficar essa questão que é muito preocupante dentro do nosso município, dentro da escola 

a gente consegue até organizar, mais aí dentro dos ônibus como que vai ficar essas 

crianças, antes do horário de aula quem vai cuidar das crianças e depois do horário de aula 

nós não temos pessoal, então fica aí, estar convidando um representante do Legislativo, se 

quiserem, os vereadores, já entrei em contato com o Casagrande ele me passou que já 

ficou agendado para quinta-feira às 13:30 com a Regional de Ivaiporã, vem o pessoal da 

Saúde também para jantar, fazer essa reunião. Em relação a indicação aí do nosso amigo 

Vereador Fábio Pinheiro sobre o caminhão prancha, muito importante, chacoalha tudo e 

bate é uma judiação, tem certeza que o Executivo depende de recursos mas eles já estão 

trabalhando em cima disso ai porque é essencial, muito bem colocado essa indicação 

parabéns. Em  relação ao Ofício nº 041 que é do repasse de 4.52% ao funcionalismo 

público,  o Executivo nos deu aqui o retorno, parecer que será encaminhado para o 

contabilidade para o financeiro jurídico se tiver condições vai ser dado o repasse, nossa 

casa de leis aqui está de parabéns junto ao Sindicato dos Trabalhadores ter feito essa 

reivindicação, esperamos que tem esse recurso, porque a gente está vendo a inflação e 

quanto será importante para o funcionalismo do nosso município esse repasse, lembrando 

que não é aumento de salário, é um repasse é uma reposição da inflação, eu encaminhei 

agora um ofício de nº 02, endereçada o nosso secretário de agricultura Lucas, eu já peço, 

aproveitando a presença do excelentíssimo vice-prefeito aí que nos auxilia lá em relação a 

esse Ofício, a gente está pedindo um levantamento dos criadores de gado leiteiro, tivemos 

também a resposta aqui do prefeito, do executivo que não pode ser contratado o médico 

veterinário para o ano de 2021, não é devido a lei se eu não me engano é n.173, mas nós 

temos que começar a caminhar agora para pensar em 2022 a gente está caminhando, 

vendo que tem além dos criadores de leite, tem bastante criadores interessados em 

ingressar no nessa cadeia produtiva, que merece todo nosso respeito, trabalha com 

agricultura familiar, geração de emprego e renda dentro do nosso município e é muito 

importante o acompanhamento desse profissional, tem essa parceria que foi especificado 

aqui, mais nada como nós temos aqui dentro do nosso município um médico veterinário 

haja vista que nós temos três técnicos e dois engenheiro agrônomo, então o médico 

veterinário atenderia essa demanda muito importante, seria isso obrigado; DANILO 

AUGUSTO BRANCO, Boa noite a todos, pedir a palavra para falar um pouco sobre o repasse 

da inflação, o Cláudio já explanou é uma situação que todos os funcionários estão contando 

com esse repasse da inflação de 4.52%, haja vista que depende muito como que está o 

repasse da prefeitura, a gente sabe que cada dia que passa as coisas estão aumentando e o 

salário não está podendo ter reajuste mas esse repasse eu acho que seria ideal para ajudar 

os funcionário do nosso município. Referente à volta das aulas, também tem uma 

preocupação não só por eu ter uma esposa professora mas pelos alunos, como o Cláudio 

falou que todos os pais estão colocando que quer que os filhos, voltem à aula, não é porque 

ele quer, é porque o pai precisa trabalhar às vezes o pai não tem com quem deixar o filho, 

então é uma situação bem complicada eu vejo assim que seu o pai tivesse uma segunda 

opção ele não mandaria seu filho a escola, também sou de acordo com essa reunião, não só 

pelo estado mas também pelo Município para que a gente sente junto com administração, 

uma maneira fácil de resolver e não colocar os professores e alunos a correr o risco desse 

vírus, sabemos que a vacina esta vindo aí vindo devagar, mas tá vindo, não é culpa do 

município é culpa do Governo Federal que não manda vacina para os municípios, mas é com 
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fé em Deus, todos nós vamos estar vacinados, vamos estar imune essa doença. Referente 

ao projeto que foi aprovado pela câmera, transmissão ao vivo da sessão, na sexta-feira o 

Bruno veio fazer um orçamento aqui junto comigo, Danilo e o Beramar, peço o apoio dos 

Cido lá na prefeitura referente a licitação é porque a gente está passando por um momento 

de pandemia, a família os amigos quer vir participar a gente tem que chegar e falar para ele 

assim, cara não dá para ir porque devido a pandemia, a câmera pequena, o espaço é 

pequeno, mas a família e os amigos quer ver o Fabinho falar, quer ver Izabel falar, quer ver 

a Rosely Paixão falar, então essa transmissão ao vivo além de trazer Transparência, a gente 

vai aproximar a população junto ao legislativo. Referente as indicações que todos 

vereadores fez, eu acho que a administração ela tem que correr como um time né não é 

porque a gente manda indicação, projeto para prefeitura, a gente não quer atrapalhar 

administração pública do Adauto e do Cido, a gente só quer ajudar administração com essas 

indicações, com esse projeto, para que a população consiga ficar contente com o legislativo 

e juntamente com o Executivo, então é um time, eu acho que o time ele tem a defesa o 

meio ataque, nós aqui nós estamos no meio articulando, o que a população pede e o 

Executivo está ali para fazer o gol, então vamos juntos para que aquele dia nós consiga, 

cada dia mais melhorar cada dia mais, que a população valorize um prefeito, valoriza um 

vereador, valoriza o vice-prefeito, porque aqui a gente está para trabalhar, não dá para 

jogar conversa fora obrigado. Presidente ODAIR JOSE BOVO, antes de encerrar também 

quero agradecer a vocês vereadores pelas indicações feitas, por estar buscando a melhoria 

do nosso município, agradecer em nome do executivo, vice-prefeito, as respostas dada a 

essa casa de Leis também dizer que a gente, na semana passada, o Danilo Presidiu, eu não 

estava presente, a gente aprovou alguns projetos, inclusive feita a indicação pelo Danilo 

elaborado pela mesa eu tenho acompanhado desde a sua indicação da câmara vizinha, pelo 

Facebook, é uma coisa legal onde os vereadores se expressa diretamente para as pessoas, 

e só comunicando aos vereadores que nós chegamos a conclusão, que vai ser uma instalada 

uma câmera Central lá uma câmera única, essa camara vai localizar via comando pelo 

secretário Beramar, então na hora da fala, você não se preocupa com nada, não tem luz, 

não tem flash, não tem nada, não tem pessoas filmando, então uma coisa bem escondida, 

aí o secretário que vai está comandando isso aí, mas ainda a gente vai estar revendo 

algumas coisas, mais eu também gostaria de estar falando a respeito daquela reunião de 

troca de informações com o Executivo eu fui para escolher um horário é o horário que o que 

eu sempre tive por dia, temos Vereador Cláudio que não podia, então ficou fazendo um 

sábado de manhã eles falaram de uma hora e meia, eles conseguem repassar isso aí e 

depois depende de nós, mas acredito que duas horas de reunião pode ser feito, eu posso 

marcar para sábado que vem sábado de manhã 9:00 porque se a gente ficar lá, temos que 

combinar um horário que todos possam participar. Obrigado a todos. E, nada mais havendo, 

encerrou-se a presente Sessão, cuja ata foi gravada e transcrevida por mim, Claudiomiro 

Domingos Honorato, Assessor Administrativo e será afixada em Edital para análise e 

aprovação, assinada pelo Presidente, 1º Secretário e os demais vereadores.  

 

 

ODAIR JOSÉ BOVO                                        CLAUDEIR GORDIANO 

Presidente                                                       1º Secretário 
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